

Es para la elección de delegados municipales

Firman convenio Corregidora y el IEQ

Por parte del Instituto Electoral de Querétaro el compromiso es vigilar el proceso que de acuerdo a la aprobación del mismo, se realizará el próximo 8 de noviembre

Corregidora

Santiago Yáñez

El Municipio de Corregidora firmó un convenio con el Instituto Electoral de Querétaro, en el que habrá colaboración conjunta en el proceso para elegir delegados y subdelegados en esta demarcación, y que éste se desarrolle en los mejores términos el siguiente 5 de noviembre.

La firma del documento fue entre el presidente municipal de Corregidora, Germán Borja

García, y el Director General del IEQ, José Vidal Uribe, con el objetivo de fortalecer vínculos interinstitucionales y el apoyo en el diseño de la documentación electoral.

Por parte del IEQ el compromiso es vigilar el proceso que de acuerdo a la aprobación del mismo, se realizará la elección de delegados y subdelegados en Corregidora la cual se desarrollará el domingo 5 de noviembre, en las distintas localidades de esta demarcación.

Por su parte, el Municipio a

través de la Comisión Especial de Regidores, vigilará la aplicación de las bases y supervisará las necesidades tanto materiales como humanas, por lo que también vigilarán el proceso de elección en las delegaciones.

Con este convenio el Instituto Electoral de Querétaro coadyuvará en la preparación y organización de los procesos de elección de delegados y subdelegados municipales, que indicó el alcalde Germán Borja permitirá darle a esta elección en Corregidora la certeza jurídica y democrática.

Registran candidatos a delegaciones en San Juan del Río

José Vidal Uribe Concha, director general del Instituto Electoral de Querétaro, señaló que en este municipio hay una inscripción de 153 candidatos

San Juan del Río

Yanelly Faustino

La mañana de ayer martes fueron entregadas las constancias de registro a candidatos para delegados y subdelegados de San Juan del Río, en el patio central de la Presidencia Municipal.

José Vidal Uribe Concha, director general del Instituto Electoral de Querétaro, señaló que en el municipio hay una inscripción de 153 candidatos, aunque se registró poca participación ya que sólo 39 subdelegaciones cuentan con aspirantes.

Señaló que en estos casos serán los regidores quienes determinen al delegado de esas comunidades: "Cuando no tenemos registro de candidatos nos implica que directamente en términos de ley, el Cabildo nombrará al delegado o subdelegado que corresponda".

Este proceso se estará dando en tres etapas, la primera es la preparatoria en la que se realiza la ubicación de mesas



La entrega de registros se desarrolló en el patio de la Presidencia Municipal.

receptoras, entrega de documentación y material electoral, entrega de resoluciones y solicitud de registro.

La segunda etapa es el día de la elección donde las personas de las comunidades podrán emitir su voto; la tercera

etapa en la que se realizan los cómputos correspondientes y la declaratoria de validez.

La elección de delegados y subdelegados se estará llevando a cabo el próximo domingo 5 de noviembre. Por otra parte

Uribe de la Concha, señaló que hay más municipios en el estado en los que se estará llevando a cabo el proceso de elección de delegados, incluidos Tequisquiapan, Pedro Escobedo, San Juan del Río, Corregidora y Querétaro.

Nava o Anaya al PAN

En puerta renovación generacional de los cuadros del partido

LUIS ARMANDO CAMPERO

Acción Nacional tiene en puertas no sólo la sucesión de la dirigencia estatal, sino la posible renovación generacional de sus cuadros, sobre todo en las personas de Ricardo Anaya Cortés y Luis Bernardo Nava Guerrero.

El ahora secretario particular de Francisco Garrido, nació el 25 de febrero de 1979, en la ciudad de México; es licenciado en Derecho, egresado de la Universidad Autónoma de Querétaro, y a temprana edad ha ocupado puestos importantes en el servicio público.

De 1998 al 2000 Ricardo Anaya fue director del Instituto Municipal de la Juventud, en la administración de Francisco Garrido; en 2001, director de Vinculación Social de la Dirección General de Seguridad Pública Municipal; del 2001 al 2002, secretario particular de Garrido Patrón, en la dirigencia estatal del PAN en Querétaro.

En el 2002, publicó el libro "El graffiti en México ¿Arte o Desastre?", editado por la Universidad Autónoma de Querétaro, y desde ese año es profesor titular de la materia de Derecho Constitucionalista, en la Facultad de Derecho, de la UAQ.

En el 2003, Francisco Garrido lo llamó para coordinarle su campaña hacia la gubernatura, y una vez alcanzada, lo nombró secretario particular del gobernador.

Por su parte, Luis Bernardo Nava Guerrero, hijo y sobrino de prominentes políticos y panistas de la vieja guardia, fue director general del Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento Ejidal (FIFONAFE) y coordinador de campaña de Felipe Calderón en el estado de Querétaro.

De igual forma, José Guerrero Renaud, nacido en Guanajuato, llegó a Querétaro en 1997 para sumir la secretaría general del partido a nivel estatal. Compitió por esta posición más tarde contra el mismo Rafael Puga, para posteriormente ingresar al servicio público en varias posiciones, hasta ser actualmente director del Instituto de la Vivienda en Querétaro.

En Tanto, Gerardo Pérez, el de mayor experiencia política, fue regidor por el PAN en la administración municipal de Jesús Rodríguez, funcionario municipal con Francisco Garrido, para después ocupar la delegación de SEDESOL en el estado.

El sucesor de Puga preparará elección del candidato 2009

LUIS ARMANDO CAMPERO

Antes de que termine el año, se sabrá si el secretario particular del Gobernador, Ricardo Anaya Cortés, o el ex coordinador de la campaña de Felipe Calderón en el estado, Luis Bernardo Nava Guerrero, será el nuevo dirigente estatal de Acción Nacional, tras la renuncia de Rafael Puga Tovar. Quien quede elegido, será el encargado de preparar la selección y elección del candidato del PAN al gobierno estatal en el 2009.

Se trata de los candidatos más fuertes para llevar las riendas del partido que más alcaldías y diputaciones obtuvo en las pasadas elecciones locales, dirigencia que habrá de asumir el ganador 40 días después de lanzada la convocatoria, misma que podrá estar lista la próxima semana.

Por lo pronto, aver en conferencia de prensa, el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes se demarcó de la contienda, al señalar que la decisión de Rafael Puga "fue personal y en todo caso será valorada el próximo viernes por el Consejo Estatal del PAN".

Al ser cuestionado si la salida de Puga Tovar de la dirigencia estatal del blanquiazul obedece a una estrategia para "limpiarle el camino hacia la gubernatura", Alfredo Botello externó que "no sabría, porque en todo caso es un asunto del ámbito del PAN, y no del Gobierno; las decisiones que asuma el Comité Ejecutivo y, obviamente, el Consejo Estatal, son ámbitos muy distintos; el ámbito del Gobierno en el cual yo estoy en este momento desertpeñando y el otro es el ámbito del Partido Acción Nacional".

Por su parte, Francisco Garrido opinó sobre el futuro de Ricardo Anaya, secretario particular del gobernador, en caso de obtener la dirigencia estatal del PAN: "no creo que

pueda combinar ambas cosas".

De igual forma, el alcalde capitulino, Manuel González Valle subió al tema, al descartar que la renuncia de Puga Tovar a la dirigencia del PAN fuera una estrategia para impulsar la carrera política de Botello Montes hacia el Gobierno del Estado.

Dijo, por el contrario, que las aspiraciones de Luis Bernardo Nava y Ricardo Anaya a la dirigencia esta al del PAN son viables, pues "los dos tienen capacidad, aunque esa es una decisión básicamente del Consejo Político, el definir quién es el futuro presidente".

Cabe señalar que en la contienda también figuran los nombres del legado de SEDESOL Gerardo Pérez Retana, y el director de IVEQF José Guerrero Renaud, además que en una de las fórmulas, ex secretario general, participaría el diputado federal Manuel Ovalle #za.

Proponen a Rivera para la dirigencia

IPORÁNGELES OCAMPO *Zam*

El diputado panista, José Luis Sáinz Guerrero, propuso al ex Alcalde capitalino, Armando Rivera Castillejos, para presidir el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), luego de la renuncia de Rafael Puga Tovar.

"Yo respeto la decisión de Rafael Puga Tovar, es personal y tendrá sus razones para tomar esta decisión. Desde mi punto de vista, es Armando Rivera —el mejor candidato para liderar al partido—. Pero la cuestión es con quién tiene interés por dirigir al partido y en estas ocasiones son solamente dos personas, Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava".

Rafael Puga Tovar, actual coordinador de la bancada del PAN, fungió como presidente del Comité Directivo Estatal desde junio del 2004. El lunes pasado presentó su renuncia ante el comité estatal y el viernes lo hará ante el Consejo para que se abra el proceso de selección del nuevo dirigente para los próximos cuatro años.

Sáinz Guerrero señaló que de aspirar a la dirigencia estatal Armando Rivera tendría que registrarse, pero que hasta el momento no ha manifestado su intención.

"El —Armando— podría en cualquier momento, y tendría que hacer una campaña, pero una campaña con esos 64 miembros, pero ante todo está el interés que tuviera él o cualquier otro militante que tuviera el interés por dirigir al partido", dijo.

Explicó que a partir de que el Consejo Estatal conozca de la renuncia de Puga Tovar, se tiene que abrir la convocatoria para la elección que se llevará a cabo en los 45 días siguientes.

Según la información que trascendió los posibles candidatos son Luis Bernardo Nava Guerrero, ex coordinador de campaña de Felipe Calderón en el Estado, y Ricardo Anaya, el actual secretario particular del Gobernador del Estado.

"Me inclinaría por cualquiera de los dos, yo no tengo voto, ya que sólo votan prácticamente los 64 miembros del consejo y el resto de los miembros activos del PAN no tenemos ninguna participación para decidir", expuso.

Señaló que el triunfo de cualquiera de los dos candidatos no obstruiría el paso para la candidatura a Gobernador de Armando Rivera, "cualquiera de los dos tiene buena relación con los posibles candidatos a Gobernador del Estado, como son el licenciado Armando Rivera y el licenciado Alfredo Botello Montes, que hasta ahora lo han externado, aunque pueden ser más", señaló.

Justifica Puga su renuncia

IPORÁNGELES OCAMPO *Zam*

A un mes de concluir el proceso electoral en el Estado, el Partido Acción Nacional (PAN) se preparará para obtener el triunfo en las próximas elecciones del 2009. Rafael Puga Tovar, ex dirigente estatal, expuso que su renuncia responde a la necesidad de dar tiempo suficiente para preparar al partido para la elección de sus candidatos para el 2009.

"Considero que es necesario darle un tiempo mayor al próximo presidente y al nuevo comité, porque yo entregaría el 17 de junio del año entrante y entonces apenas tendrían un año y medio para preparar al partido para unas elecciones victoriosas".

El lunes por la noche el todavía dirigente estatal presentó su renuncia al Comité Directivo Estatal del PAN y el próximo viernes la presentará ante el Consejo Estatal para que éste declare abierta la convocatoria para la elección del nuevo dirigente del comité. Según los estatutos, la elección se lleva a cabo en los siguientes 45 días próximos.

"Se trata de darle tiempo a la nueva dirigencia de generar un proyecto de largo alcance que nos permita responder a la responsabilidad de ser la primera fuerza electoral de Querétaro. Es necesario que un nuevo comité empiece a plantear desde su elección, el trabajo para los próximos tres años", dijo.

Sin embargo, Puga Tovar dijo que esto no adelanta los tiempos, por el contrario se enfoca la atención en los trabajos a realizar, "esto nos permitirá que en el 2007 tengamos un nuevo comité que dará seguimiento a un proyecto que ellos mismos generarán rumbo al proceso electoral y no estará pre-ocupado por la alternancia que pueda haber en la dirigencia".

Respecto a los hombres de los posibles candidatos que han trascendido como Luis Bernardo Nava Guerrero, ex coordinador de campaña de Felipe Calderón en el estado, y Ricardo Anaya, el actual secretario particular del Gobernador del Estado, Rafael Puga Tovar expuso que son excelentes personas para dirigir al partido en los próximos cuatro años.

"Si es así, me parece excelente que estos dos muchachos —Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava— preparados panistas con muchos años de militancia, puedan ser los dirigentes del partido", dijo.

Aprueba González Valle la dimisión de Rafael

IPOR CANDHY ESCALANTE *Zam*

Manuel González Valle justificó la salida de Rafael Puga Tovar como cabeza del PAN en el Estado, al señalar que ésta se debe a que también es presidente de la coordinación de la Fracción Parlamentaria en la Cámara de Diputados.

"Es una renuncia que supongo yo, responde a que está ocupando ahora la Fracción Parlamentaria del PAN en el Congreso local".

Aclaró que el partido deberá convocar a una asamblea para elegir a un nuevo presidente de Acción Nacional en Querétaro, con la intención de darle continuidad a los trabajos realizados por Puga Tovar.

Ante la promoción de Luis Bernardo Nava y Ricardo Anaya para ocupar la presidencia del PAN en el Estado, el Edil capitalino aseguró que los dos son personas capaces pero que será decisión de los militantes.

"A mí me parece que los dos son

buenas personas, los dos tienen capacidad y esa ya es una decisión básicamente del consejo en definir quién será el futuro presidente".

Aunque afirmó que hay más personas que pueden hacerse cargo de la presidencia del partido, dijo que en el resultado se deberá reflejar el interés de los panistas a participar en la contienda.

"Lo único que está haciendo es quedarse con alguna de las dos actividades".

Antes de tomar el cargo como diputado, Rafael Puga aseguró que no dejaría a un lado su lugar como presidente del PAN en la Entidad, sin embargo no fue así.

"Pues yo creo que se ha de haber dado cuenta que el trabajo es muy arduo y que efectivamente no podía con las dos posiciones".

Rafael Puga Tovar renunció el lunes pasado a la presidencia del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), por lo que Martín Jiménez quedó como interino.

FOTO: LEONARDO

Asegura el Alcalde que no hay cifras claras

Presenta Colón déficit cercano a \$10 millones

Colón

Santiago Yáñez

El municipio de Colón tiene un déficit monetario cercano a los 10 millones de pesos que dejó la administración anterior, y mantiene a la actual con diversas deudas lo que representa una situación de crisis financiera, aseguró el alcalde Alejandro Nieves Hernández, quien indicó que se contratará a una empresa externa para que realice una auditoría:

"El adeudo que se tiene es 9 millones 958 mil pesos, la revisión de octubre se tiene pensado contratar un despacho externo para que nos dé el veredicto de adónde se fue este recurso, porque hay obras que están cobradas en su totalidad y no las acaban, y otras que no han empezado la obra, tenemos que fincar responsabilidades a quien resulte responsable".

Alejandro Nieves declaró que se encuentran en una situación crítica por las deudas que se tiene en donde inclusive, los funcionarios de la administración que encabezó Leobardo Vázquez Briones, no se presentaron a la firma de la entrega-recepción.

"Es una situación crítica, la gente de la pasada administración nos dejó pasivos, proveedores, y nos dejaron hasta los funcionarios de primer nivel que no se pudo liquidar, también se llevaron el recurso destinado para la feria, hay algunas obras programadas pero movieron el recurso para solventar gastos que estamos revisando".

Lo anterior preocupa al Alcalde, quien espera detectar en primer lugar a dónde se fugaron los recursos para de esta manera, realizar los procedimientos legales en contra de la administración saliente.

Apagan a Anaya; prenden a Armando

IPORRICARDOMORALES
ANGELESOCAMPO

Mientras en Palacio de Gobierno 'enfriaron' las aspiraciones de Ricardo Anaya Cortés para ser candidato a dirigente estatal del PAN, en el Congreso local lanzarán al ex Alcalde Armando Rivera Castillejos para contender por la presidencia del Comité Directivo Estatal panista.

El lunes por la noche, Rafael Puga Tovar presentó su renuncia a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), para dedicarse a la coordinación de la fracción par-

¿Podría seguir siendo Secretario Particular del Gobernador del Estado y dirigente el Comité Estatal del PAN? No, no creo que se combinen las dos cosas".

FRANCISCO GARRIDO PATRÓN / Gobernador

lamentaría en la Legislatura local.

Los dos posibles candidatos a suceder a Puga Tovar en la dirigencia estatal del PAN, son el secretario particular del Gobernador, Ricardo Anaya Cortés, y el ex coordinador regional de la campaña de Felipe Calderón, Luis Nava.

Questionado sobre la participación de su secretario particular

en la contienda interna panista, el Gobernador Francisco Garrido Patrón fue claro al señalar que si busca la dirigencia del partido tendrá que dejar el cargo en la administración pública.

P. Digamos, ¿podría seguir siendo Secretario Particular del Gobernador del Estado y dirigente del Comité Estatal del PAN?

Desde mi punto de vista, es Armando Rivera (el mejor candidato para liderar al partido). Pero la cuestión es: ¿Quién tiene interés por dirigir al partido?"

JOSÉ LUIS SÁINZ GUERRERO / Diputado local

Francisco Garrido. - No... no creo que se combinen las dos cosas.

Mientras, José Luis Sáinz, diputado local 'destapó' para dirigir al PAN en el estado, a Rivera.

"Desde mi punto de vista, es Armando Rivera -el mejor candidato para liderar al partido-. Pero la cuestión es: ¿Quién tiene interés por dirigir al partido?"

Trabajo y partido no van: Garrido

Alfredo Botello dijo que no son ámbito de Gobierno las decisiones que asuma el Comité Ejecutivo del PAN

IPORRICARDOMORALES

Ante la renuncia de Rafael Puga Tovar como líder estatal del Partido Acción Nacional y la posibilidad de que Ricardo Anaya, secretario particular del Gobernador del Estado, compita por el puesto, Francisco Garrido Patrón afirmó que la dirigencia del PAN y el cargo de secretario particular no son cuestiones que puedan combinarse.

"En el Gobierno lo que tendría que hacer -Ricardo Anaya- es seguir trabajando, y en el partido -PAN- si ganara es asunto de él, no creo que se combinarán las dos cosas -secretario-dirigente-", puntualizó.

Al respecto el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, manifestó, renunciar a la dirigencia estatal del PAN, fue decisión personal de Rafael Puga Tovar, porque el próximo viernes se reunirá el consejo del Instituto Político para determinar y emitir la convocatoria con la cual se seleccionará al nuevo presidente del Comité Directivo del Partido Acción Nacional en la entidad.

"Es un asunto que entra en el ámbito de competencia personal de Rafael y obviamente los consejeros tendrán que analizar quién será el nuevo presidente del Partido Acción Nacional. Es una decisión que asu-

mió Rafael Puga", subrayó.

En este contexto dijo desconocer los motivos por los que Puga Tovar decidió abandonar la dirigencia estatal de Acción Nacional; sin embargo, señaló que por algún motivo el Comité Directivo Estatal aceptó la renuncia.

"En todo caso del ámbito competencia del Partido Acción Nacional y no son ámbitos de Gobierno las decisiones que asuma el Comité Ejecutivo y obviamente el consejo estatal, son ámbitos muy distintos", concluyó.

Luego de la noticia dada a conocer ayer por a.m., sobre la renuncia de Rafael Puga Tovar a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, el secretario de Gobierno, Botello Montes, descartó que sea una cuestión estratégica para apoyarle y consolidar así su candidatura rumbo a la Gubernatura.

Acepta Gobernador homologación de salarios

IPORRICARDOMORALES

Sin mayor problema el Gobernador Francisco Garrido Patrón aceptaría la homologación de salarios entre gobernadores; sin embargo, advirtió que siempre y cuando sea establecida como norma, de no ser así continuará con el mismo salario el próximo año.

Luego de que el vocero de la Presidencia, Rubén Aguilar Valenzuela, hiciera pública la

consideración de homologar los salarios de los gobernadores, el mandatario estatal Garrido Patrón, afirmó que de convertirse en norma la homologación salarial de los gobernadores del país la aceptaría sin mayor problema, siempre y cuando se realice de forma objetiva.

"Lo que yo he escuchado ahí son opiniones diversas, opiniones subjetivas, obviamente hay unas opiniones encontradas; cuando exista digamos alguna norma que

de manera normal y legal plantee esto pues con muchísimo gusto lo aplicaremos", explicó.

Asimismo consideró, adecuado el nivel de su salario, el cual alcanza los 162 mil dólares anuales, el cual sostuvo continuar ganando como lo ha hecho en los primeros tres años de su gestión.

Al respecto agregó, que de momento son meras especulaciones sobre la homologación salarial de los gobernadores, de tal manera que será hasta que sea tomada en

cuenta de manera formal y legal cuando podrá ser considerada.

"Sí, si lo considero adecuado -salario- pero si existiera una norma que de manera objetiva plantearía qué es lo que se tiene que hacer en este terreno con muchísimo gusto lo aplicaremos, pero por lo pronto como no la hay lo que existen básicamente son discusiones y opiniones que son subjetivas y diversas y todas caben en este mundo democrático que tenemos", explicó.